



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

El Ministerio de Defensa como Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas en coordinación con @CancilleriaEc participaron en el Ejercicio Binacional entre Paraguay y Ecuador en el marco de las obligaciones de la Resolución 1540 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. [Ver más](#)



### @DefensaEc

Este Ejercicio contó con observadores internacionales de la @OEA\_oficial y del Comité Interamericano contra el Terrorismo, el Instituto Nacional de Salud Pública e Investigación, Agrocalidad, Comité de Comercio Exterior, @SENAE\_Aduana. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 ¿Cuánto sabes sobre la vida marina en el Ecuador?  
Juega, experimenta y aprende cuáles son los animales, plantas y organismos que habitan nuestros océanos. 🐠🐡🐙 [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 El #AntiguoCírculoMilitar, centro de eventos militares, incluía un bar como parte esencial de su mobiliario y decoración.  
👉 Contaba con una barra donde se servían platos y bebidas durante las recepciones. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 Estudiantes de la U.E. San Patricio de la Providencia 🧑🧒 recorrieron el Museo #CasaDeSucre🇪🇨 y visitaron la exposición "Navegando por nuestro pasado y presente", en la que descubrieron la historia de la navegación en el #Ecuador. 🚢🇪🇨 [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 Cada vez son más las instituciones🏫 que viven una experiencia de aprendizaje y diversión en el Museo #CasaDeSucre🇪🇨 con la exposición "Navegando por nuestro Pasado y presente". 🚢 [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

👉 Los estudiantes de la U.E. CEDFI de Cuenca 🧑🧒 realizaron una visita al Museo #CasaDeLosTratados🇪🇨 como parte de sus salidas académicas.  
👉 Conocieron la historia de los Héroes de "Tarqui" y su valiente legado. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Ejército intercepta tres campamentos de minería ilegal en Imbabura. El Telégrafo

Una nueva operación militar se realizó en Imbabura. Personal del Ejército ejecutó un patrullaje por las zonas más afectadas por la minería ilegal. En la inspección, los uniformados lograron interceptar tres campamentos de grupos delictivos y decomisaron material restringido. [Ver más](#)



### Operativos coordinados entre la Policía y las Fuerzas Armadas se ejecutan en Esmeraldas. Esmeraldas News

La Policía Nacional en coordinación con las FFAA, en una operación coordinada entre militares y policías, ante una denuncia ciudadana, en la Vía Troncal del Pacífico, a la altura de la ciudadela Costa Verde. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>Requisa en la cárcel permite el decomiso de armas. La Hora</b>          Dos revólveres (calibres 38 y 32), siete cartuchos, 16 cajetillas de cigarrillos, ocho cargadores celulares, tres teléfonos, 21 envolturas de papel con sustancia blanquecina blanca en su interior, un audifono, 11 cables USB, dos envolturas plásticas con una sustancia vegetal verdosa en su interior. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La seguridad es el principal pedido de los ciudadanos. La Hora</b>          Para hoy está prevista la instalación de los nuevos integrantes de la Asamblea Nacional del Ecuador. En total son 137 funcionarios electos que asumirán sus cargos, de los cuales seis representarán a Los Ríos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ladrones fingieron un operativo policial para robar esta madrugada en una urbanización de la vía a la costa. El Universo</b>          En cinco carros llegaron doce personas vestidas con uniformes policiales hasta una urbanización ubicada en el kilómetro 26 de la vía a la costa. Ocurrió la madrugada de este jueves 16 de noviembre, cerca de las 02:00. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: delincuentes disfrazados de médicos burlan seguridad y roban en hospital del IESS. Primicias</b>          Cerca de las 08:45 de este 16 de noviembre, cuatro delincuentes armados ingresaron a una de las áreas externas del hospital Teodoro Maldonado Carbo (HTMC), perteneciente al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), en el sur de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente <a href="#">El Universo</a> Nota Referente <a href="#">La Hora</a></p>	
<p><b>Terror en Guayaquil: sujetos armados usan auto para derribar cerramiento de un barrio. Primicias</b>          Guayaquil ha vivido horas violentas el 16 de noviembre, que incluyen robos con delincuentes disfrazados y hasta la destrucción de un cerramiento metálico en un barrio del norte de la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Procesan a sujeto que le disparó a padre que iba con su hija y que generó reacción de Bukele. El Universo</b>          Ese hecho ocurrió en agosto pasado. El padre y la niña caminaban por una acera de la coop. Pájaro Azul, en el norte de Guayaquil, cuando fueron interceptados por dos hombres en moto. Uno de ellos se bajó de la moto y le disparó al padre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Atacan a policías en Santo Domingo. La Hora</b>          No se descarta que haya sido una represalia por herir y aprehender a un antisocial. La violencia delictiva aumenta en Santo Domingo. Durante la madrugada de hoy, jueves 16 de noviembre, sujetos armados atacaron a varios agentes de la Policía Nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un video permitió detener al hombre que agredió sexualmente a una niña en una tienda. La Hora</b>          Tras la denuncia de la madre que indicó que su hija fue objeto de agresión sexual, en un local comercial en Guayas, la Policía detuvo al agresor. La cámara de videovigilancia permitió reconocerlo. En las imágenes se ve el momento de la agresión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Extorsionador amenaza de muerte a un hombre en Ambato. La Hora</b>          El perjudicado recibió mensajes a su celular en el que le amenazaron de muerte y le pidieron dinero para no asesinarlo, la Policía investiga el caso registrado en Ambato. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Menor es golpeado y amenazado con un arma por su expadrastro. La Hora</b>          Un menor fue agredido y amenazado con un arma de fuego por parte de su expadrastro, el hecho se registró en Tisaleo y está en conocimiento de las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>Supuesto antisocial resultó herido en el centro de Guayaquil. El Universo</b> En el centro de Guayaquil hubo alarma esta mañana por un enfrentamiento armado entre antisociales y uniformados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Vinculado al asesinato de Carlos Kada fue capturado en Huaquillas. El Universo</b> Los últimos crímenes ocurridos en la provincia de El Oro motivaron un acto urgente en el cantón Huaquillas, permitiendo la captura de Jahir Alexander M. V., vinculado al asesinato de Carlos Kada, registrado en febrero del presente año. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Delincuentes se disfrazaron de policías e ingresaron a robar en una urbanización, en Vía a la Costa de Guayaquil. Ecuavisa</b> Estos crímenes sucedieron aproximadamente a las 02:00. Cinco vehículos, con 12 ocupantes, intentaron ingresar por la garita manifestando que eran miembros de la Policía Nacional, llevando ropa similar a la institución, y que se encontraban en el lugar para realizar un allanamiento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Atienden cerca de 400 casos de abuso sexual en el Tapón del Darién en lo que va del 2023. Teleamazonas</b> Médicos Sin Fronteras (MSF) atendió en lo que va de año 397 casos de violencia sexual padecida por migrantes que cruzaron el Tapón del Darién, la frondosa y montañosa selva que separa Colombia y Panamá, y alertó de «eventos masivos de violencia sexual» en el lado panameño, informó este jueves 16 de noviembre de 2023 esa organización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Babahoyo se exige más seguridad y control. LA Hora</b> La situación es preocupante en Babahoyo. Sus habitantes exigen a las autoridades la ejecución de medidas más efectivas que permitan la reducción de muertes violentas y otro tipo de delitos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los disparos son la principal causa de muerte de hombres jóvenes en Guayaquil. Expreso</b> Las cifras son implacables. Los guayaquileños siguen perdiendo la batalla contra la violencia criminal. Las extorsiones, robos y asesinatos no cesan. Los datos oficiales reflejan que las muertes violentas se han incrementado en forma alarmante desde el año 2019, y no hay señales de que disminuyan. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos presuntos integrantes de 'Los Lobos' fueron detenidos en Pascuales. El Telégrafo</b> El comandante general de la Policía, César Zapata, confirmó en sus redes sociales la aprehensión de dos sujetos, presuntos integrantes del grupo delictivo 'Los Lobos'. La detención se dio gracias a las acciones investigativas y operativos desplegados por la Policía, en la localidad de Pascuales, Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Transportista de tanquero de combustible fue baleado en la carretera Esmeraldas-Quinindé. Esmeraldas News</b> Un transportista de un camión de carga, tipo tanquero, fue herido de bala en el sector El Roto, en la carretera E20 Esmeraldas – Quinindé, la noche de este miércoles 15 de noviembre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía captura a presuntos extorsionadores en Atacames. Esmeraldas News</b> Mediante la ejecución de patrullajes preventivos realizados en el cantón Atacames, los policías fueron alertados sobre la presencia de dos personas que se encontraban con panfletos con logotipo de una organización delictiva solicitando dinero a diferentes locales comerciales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Transportistas quieren un “frenazo” a inseguridad. El Mercurio</b> Transportistas de servicio de carga pesada y de transporte interprovincial e Inter cantonal exigen a las autoridades mayor seguridad en las vías ante una ola de asaltos, robos y secuestros. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>Sentenciado 'Caluqui', vinculado a ataques terroristas en Ecuador. Primicias</b> Juan Zapata, ministro del Interior, informó a través de la red Social X que Alfonso Fonte, alias 'Caluqui', fue sentenciado a cinco años de prisión. La misma condena la recibieron otras 14 personas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Perú y Ecuador recibirán King Air 360 Extended Range. La Arena</b> La adjudicación inicial es para tres aviones King Air 360 Extended Range (KA360ER), de los cuales dos están destinados a la Fuerza de Aviación Naval del Perú y uno para la Aviación Naval Ecuatoriana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos víctimas de secuestro fueron liberadas. La República</b> Las autoridades liberaron a dos víctimas de secuestro en Santo Domingo de los Tsáchilas. Este 16 de noviembre se dio a conocer que los uniformados realizaron un operativo, en el sector de Juan Eulogio, para rescatar a esas personas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> @FFAAECUADOR a través de la Fuerza de Tarea Conjunta #Esmeraldas, aprehendieron a sujetos presuntos responsables del robo a viviendas en el sector Costa Verde. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas proporcionaron seguridad a vehículos de carga pesada que transportan derivados de petróleo desde la Refinería de Esmeraldas a las diferentes provincias del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Durante operaciones militares en contra de la minería ilegal en el sector Monte Olivo, efectivos de @FFAAECUADOR, decomisaron 1200 sacos de material mineralizado, 1 pistola, 28 tacos de dinamita, 24 fulminantes y herramientas utilizadas en estas actividades ilícitas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el cantón El Carmen, sujetos al percatarse de la presencia militar, huyeron del lugar, abandonando 25 municiones de diferente calibre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Ejército Ecuatoriano intensifica operaciones contra la minería ilegal.</b> En #Imbabura operación ejecutada por el @EjercitoECU en coordinación con @PoliciaEcuador contra la minería ilegal en el sector mina #EIOLivo, deja como resultado la inhabilitación de 3 campamentos y el decomiso de: <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Entrenamiento permanente y disciplina, permiten al soldado ecuatoriano estar preparado para servir a la patria.</b> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> 🚨 ¡Vigilancia Ciudadana Contra el Terrorismo! 🚨 La seguridad es tarea de todos. Ante cualquier indicio de actividad terrorista, #LlamaAl131, es crucial. Todos, podemos prevenir y proteger nuestra comunidad. No subestimes el poder de tu voz. ¡Actúa ahora, sé parte de la defensa contra el terrorismo! 📞👍 <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   En el auditorio de la Escuela de Aviación #Naval se desarrolló la ceremonia de graduación del Curso Básico de Aviación Naval Promoción 113 para tripulantes, con una duración de 12 meses, 1590 horas para #mecánicos y 1678 horas para #electrónicos y #electricistas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el cantón El Carmen, sujetos al percatarse de la presencia militar, huyeron del lugar, abandonando 25 municiones de diferente calibre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> EC 🇪🇨 80 AÑOS BAE CHIMBORAZO #Guayaquil   En el muelle 9 de la Comandancia de la Escuadra #Naval, se realizó la ceremonia de conmemoración por el 80° aniversario de botadura del B.A.E. Chimborazo. Durante la ceremonia se entregaron reconocimientos a Ex comandantes de la unidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito   El Liceo Naval llevó a cabo la ceremonia de condecoración al mérito deportivo 🏆🏅 y la inauguración de los laboratorios de #Física, #Química y #Biología, en virtud del convenio establecido entre esta institución y @espeinnovativa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! 🌊 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌊 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "Estudios en la Escuela Naval de Valparaíso.". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> EC 🇪🇨 Un sueño, una pasión; los #CentinelasDelAire alentamos a la selección de fútbol de nuestro país, porque #EstamosContigoEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> ¡Gran noticia! 🎉🎉 Recibimos la acreditación internacional EUR-ACE por la Red Europea para la Acreditación de la Educación (ENAAE) para 19 carreras de ingeniería, con el fin de asegurar la calidad. ¡Felicitaciones a #ESPEU! <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> 🎉 Felicitades a la Universidad Israel del Ecuador por su aniversario. #24años en beneficio de la Educación Superior. #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> Talleres   Inserción Laboral 2023 📌 👉 Clic aquí: <a href="https://forms.gle/jyypiYvBm7Ap9z7A6">https://forms.gle/jyypiYvBm7Ap9z7A6</a> <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>@esmilecuador</b> El coraje es la fuerza de voluntad para llevar adelante una acción a pesar de los obstáculos y dificultades, es la fuerza por hacer algo en beneficio institucional y profesional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@eiwiasecu</b> La Escuela de Iwias rinde homenaje a San Juan de los Ríos de Tena por conmemorar su 463 aniversario de cantonización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@centro_ejercito</b> 16 de noviembre de 1532 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Tutorial   Conoce cómo descargar la tabla de amortización de tus préstamos y obtener diferentes tipos de certificados en la oficina virtual. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@IGM_Ecuador</b> #Ahora📍“Proceso de control de calidad de la Cartografía y Geodesia, sus procedimientos y manejo de equipos (NTRIP)” 📍El evento es por #zoom @CongopeEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@IGM_Ecuador</b> 📍El @IGM_Ecuador, recibió la visita técnica de los estudiantes de la Carrera de Recursos Naturales Renovables de la @UTN_Ibarra, quienes observaron los diferentes proyectos y procesos cartográficos - geográficos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p><b>Roberto Izurieta será el secretario de Comunicación de Daniel Noboa. Primicias</b> El presidente electo, Daniel Noboa, anunció este jueves 16 de noviembre de 2023 el nombre de su futuro secretario de Comunicación. Se trata de Roberto Izurieta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Noboa tendrá que buscar quién le preste por lo menos USD 10.500 millones en 2024. Primicias</b> Para financiar el abultado gasto público y pagar la deuda pública, el gobierno del presidente electo Daniel Noboa tendrá que contratar deuda nueva o créditos externos por USD 10.500 millones en 2024. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Perú: se aprobó ley para quitar responsabilidad penal a quien use la fuerza en defensa propia. El Telégrafo</b> Modificaciones al Código Penal y al Código Procesal Penal se realizaron en Perú para quitar la responsabilidad penal en casos de defensa propia. ¿Qué implica? En la norma se indica que quien se encuentre en peligro. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Miles de migrantes abandonan Tumbes, zona limítrofe entre Perú y Ecuador. Primicias</b> El Ministerio del Interior de Perú aseguró que, desde hace varios meses, realizó coordinaciones y reuniones con representantes y autoridades de países de la región para el retorno voluntario de los extranjeros que no efectuaron el trámite de regularización, que tuvo un plazo de seis meses. <a href="#">Ver más</a></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>Lo que se sabe de la trama de corrupción que involucra a una directora de la Judicatura y un funcionario de Fiscalía. Vistazo</b> Un Juez Especializado en Corrupción y Crimen Organizado dictó prisión preventiva para Patricia V. (directora provincial del Consejo de la Judicatura de Cotopaxi) y Kléber Y. (funcionario de Fiscalía), quedaron con medidas alternativas como prohibición de salida del país y presentaciones periódicas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>ONU confirma que la interrupción total de las comunicaciones en Gaza. El Universo</b> La ONU dijo hoy que las comunicaciones se han interrumpido totalmente hoy en la Franja de Gaza debido a que las compañías que proveen este servicio han agotado sus últimas reservas de combustible y sus instalaciones no pueden seguir funcionando. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Revolución Ciudadana requiere dirigentes a tiempo completo, afirma Virgilio Hernández, a pocos días de su convención nacional. El Universo</b> Faltan dos días para que la principal fuerza política del país elija a sus nuevos dirigentes y su perfil se va configurando. El dirigente de la Revolución Ciudadana (RC) Virgilio Hernández sostiene que las principales dignidades del movimiento deberían ser ocupadas por personas que estén a tiempo completo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cierres viales por la procesión de la Virgen del Quinche. La Hora</b> Con el objetivo de salvaguardar la seguridad vial de los miles de feligreses que participarán en la tradicional romería al Santuario de la Virgen de El Quinche este fin de semana, la Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) ha anunciado la implementación de un plan especial de movilidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Que los venezolanos expulsados de Perú regresen en avión es una de las soluciones planteadas por Ecuador y Colombia. La Hora</b> Ante la expulsión de al menos 6.000 venezolanos que viven en Perú, las autoridades de Ecuador y Colombia señalan que una medida para evitar una migración masiva a estos países es que regresen a su país en avión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Se realizó la primera reunión entre el ministro saliente y la ministra entrante de Economía. La Hora</b> Pablo Arosemena asegura que deja créditos contratados con multilaterales para que los pueda utilizar el nuevo gobierno. La situación fiscal que hereda el nuevo gobierno deberá aclararse. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cinco razones por las que el riesgo país afecta el empleo y la vida diaria de los ecuatorianos. La Hora</b> El riesgo país sigue al alza en los días previos a que Daniel Noboa llegue al poder. Esa alza refleja el deterioro de la economía diaria de los ecuatorianos y de un Estado sin recursos suficientes ni para pagar a sus proveedores o invertir. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Luisa González volvería a ser candidata presidencial de la Revolución Ciudadana en 2025. El Universo</b> La Revolución Ciudadana (RC), lista 5, ya se prepara para las elecciones presidenciales de 2025. El movimiento correísta volvería a apostar por Luisa González para alcanzar la Presidencia de la República. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Asamblea Nacional ya tiene una mayoría y vuelve a funcionar tras la muerte cruzada. La Hora</b> Desde el 13 de noviembre de 2023 empezó a tomar fuerza el nombre de Viviana Veloz (RC) para ocupar la primera vicepresidencia, y la segunda vicepresidencia para un asambleísta de ADN. Ese nombre se mantiene en reserva. <a href="#">Ver más</a></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

<p><b>Seis cierres viales por la primera sesión de la Asamblea Nacional. Primicias</b> Los cierres estarán activos durante seis horas, desde las 06:00 hasta las 12:00, del viernes 17 de noviembre de 2023. Los puntos se ubican en los alrededores del Palacio Legislativo. <a href="#">Ver más</a></p>	
---	--

## OPINIÓN

<p><b>La geoingeniería. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora</b> Desde décadas atrás, en la segunda mitad del siglo pasado, se empezó a hablar sobre la posibilidad de modificar el clima de manera artificial y hacerlo a gran escala. Ese tipo de iniciativas y mecanismos sobre cómo proceder se ha incrementado en los últimos años, sobre todo a raíz de la poca capacidad que hemos tenido los seres humanos de modificar hábitos a fin de volvernos más responsables con nuestras actuaciones frente a lo que ocurre en la Tierra. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Israel y Gaza: un conflicto complejo con narrativas simplistas. Milica Pandzic. La Hora</b> En un contexto políticamente tan dividido y polarizado, es difícil encontrar narrativas que puedan considerar las diferentes perspectivas de las víctimas, con el respeto y la sensibilidad que requiere el tratamiento de un conflicto que ha creado tanto dolor y sufrimiento a lo largo de los años. En este mundo dominado por las redes sociales, abundan las narrativas simplistas, ante un conflicto tan complejo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Protección de datos. Eduardo F. Naranjo C. La Hora</b> El cambio acelerado de las formas comunicacionales gracias al uso del espacio digital no permite a los usuarios valorar la importancia de proteger la información que circula en las 'redes'. Esta puede ser vulnerada y empleada en forma perversa y criminal, causando graves problemas a cualquier persona u organización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Líneas rojas. Wellington Toapanta. La Hora</b> Frágil, con líneas rojas, el acuerdo parlamentario del inminente Gobierno con organizaciones que, en los últimos años, han mantenido con sinsabores y tensiones al Ecuador podría quemarse en la puerta del horno y no extrañaría el realineamiento de una mayoría, como sucedió en mayo de 2021. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Editorial: A Ecuador lo rescatamos todos. Expreso</b> El hastío y la impotencia que el alto índice delictivo generan en el país, están dando paso a la percepción de que la batalla por retomar la paz se ha perdido. No obstante, experiencias en la región -como el caso colombiano- deberían llevarnos a reflexionar sobre la búsqueda de soluciones, a darnos cuenta de que existen mecanismos, dentro de la legalidad, que aún no se han agotado o que incluso ni siquiera se han empleado. Ante la falta de esas soluciones por parte de los gobiernos en materia de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p><b>Cuatro detenidos por robo a viviendas en su poder se encontró armas y municiones en Esmeraldas – Mención FF.AA. TVC 16-nov-2023</b> Tres hombres y una mujer fueron detenidos en Esmeraldas, pues eran señalados de ingresar a las viviendas para robar. En su poder se encontró armas de fuego, municiones y otras evidencias. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Policía Nacional y las Fuerzas Armadas en Esmeraldas lograron la aprensión de 4 personas dedicadas al robo de personas y viviendas TC 16-nov-2023</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 17 de noviembre 2023

Transportistas pesados bloquearon la vía Quito-Machachi – TC 16-nov-2023 [Ver más](#)

